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李國章：「佔中」違法 大學不護短
胡定旭黃英豪李祖澤促理性 勿令「東方之珠」蒙污

李國章昨晚出席公開活動，被問到對「佔中」最新
動態的看法時批評，他留意到有人鼓吹年輕人毋

須懼怕因違法「佔中」而留案底，因為只要「推翻現政
權」，在「新政權」上台後有關罪行就會獲赦免，十分
「離譜」。

他以1967年有巿民抗議天星小輪加價的事件反駁，指
當時被港英政府檢控的巿民至今仍未獲得赦免，提醒年
輕人不要被誤導：「案底就是案底，不是那麼容易可以
取消。你看看，政府都變了，那麼多年，足足50年
了。」

以為「玩 」隨時留案底

李國章又忠告年輕人要三思，想清楚參加「佔中」後
違法的後果：「如果你參加了，你的後果會是怎樣呢？
一定要給年輕人清楚知道不是那麼簡單，好像去嘉年華
『玩 』，跟警察有一些衝突而已。你有衝突之後，真的

被拘捕了，有案底怎麼辦呢？那就真的很麻煩了。」
他並透露，自己早前與多位大學校長吃飯，席間他問

如果有學生知法犯法，在店舖偷竊，校長會否保住該學
生，眾校長答一定不會。他再問：「那麼為甚麼（學生
參加）『佔中』你們又保？還要用公帑來保？」，他並向
眾人表示校長的確有責任維護學生，但方法是令學生清
楚了解到違法後，留有案底後對將來發展的影響，倘學
生執意犯法，校長不應該護短，而眾人亦同意其觀點。

策動者只想「一國兩制」失敗

李國章又指出，世界各地，例如土耳其和巴西等，即
使最初是和平示威活動，最終都會演變成暴動、騷亂，
質疑「佔中」打 和平旗號，實際目的卻是想令「一國

兩制」失敗，整個行動都不是為了本港 想。

胡定旭：巿民冀和平理性

全國政協常委胡定旭昨晚在同一場合指出，本港2003
年有50萬巿民上街遊行表達訴求，最終甚麼衝突都沒有
發生，是港人值得引以為傲的事，顯示巿民希望本港保
持繁榮穩定，認同和平理性最重要，呼籲參加「佔中」
的人要引以為戒。他又期望社會討論政改時「 出
傾」，例如提名委員會如何組成，用哪種民主程序產

生特首候選人等議題，透過不斷諮詢、修改，達成一個
所有巿民都滿意的方案。

黃英豪：犯法極不可取

全國政協委員黃英豪昨日在另一場合表示，本港與內
地的關係，需以求同存異、相互包容的態度處理，並狠
批反對派以「佔中」犯法手段爭取普選，將影響香港社
會穩定，做法極不可取。

李祖澤：反對派滿口歪理

原全國政協委員李祖澤在接受本報訪問時，對「佔中」
搖頭輕嘆。他說，反對派所提出的理據，全部都是歪
理，本港是中國的一個特別行政區，要接受中央政府的
領導，而港人努力多年創造的「東方之珠」，將會因為
「佔中」而蒙污，而反對派以歪理去迷惑年輕人，這種
惡行及所帶來的後果，全港市民都知道，故大家應該團
結起來，向「佔中」說「不」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「佔領中環」

鼓吹者最初「信誓旦旦」，稱不會搞「顏色革

命」，目的也不是推翻政權，但最近卻與激進

的「台獨分子」過從甚密。行政會議成員、全

國政協委員李國章昨晚直斥「佔中」「離譜」，

又透露多位大學校長都同意有責任讓學生了解

犯法後果，但倘學生依然執意犯法，校方決不

能護短。

陳啟宗：港「佔中」競爭對手開心

劉炳章責損他人權利違《人權宣言》 林貝聿嘉批「三罷」：此風不可長
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香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）反對派持續為「自編自導」
的「佔領中環」造勢，惹來全
港民眾聲討。香港藝術發展局

主席王英偉昨日接受本報訪問
時指出，本港當前面對很多問
題，包括貧富懸殊、房屋短缺
等，但不少人卻聚焦在太多的
政治爭拗，拖慢發展進度、削
弱競爭力，並強調政治必須

「求同存異，保持通話」，透過越多討論越多了解，最終逐步
凝聚共識，絕非抱住威迫的態度去削弱互信。

流於口號 無助進步

王英偉昨日在接受香港文匯報訪問時直指，本港正面對貧
富懸殊、房屋短缺等問題，但有人卻糾纏在政治爭拗上，以
「拉布」等手法拖慢發展進度，近期更提出「佔中」，「（本
港）周邊好多城市發展一日千里，但香港仍然故步自封，爭
拗無日無天，政府處理社會問題亦需治標及治本。不同人有
不同的政治訴求，『佔領中環』亦是其中一個方式，流於口
號式手段，無助推進民主進程，大家應多提具體建議」。
他強調，全國人大常委會《決定》訂明本港可於2017年普

選行政長官，這是中央政府對本港清楚的莊嚴承諾，加上政
府仍未提出任何政改方向，大家毋須急於早下定論，更無必
要「公民抗命」，並以自己當年參與《基本法》諮詢委員會
為例，指出溝通對話的重要。

凝聚共識 不可威迫

王英偉說：「香港已經打過無數場仗。當年參與《基本法》
諮詢委員會，5年來，方案一個接一個，最終透過越多討論
越多了解，凝聚社會共識，說明對話非常重要。凝聚共識絕

對不可能靠威迫，我期望大家重返對話。有人可能會話爭取『一人一
票』全面普選，但大家仍然未商討就話普選無可能，我自己都不清楚
何謂篩選？何謂預選？」
他期望，大家應抱 「求同存異，保持通話」的態度凝聚共識，

「我們定要相信承諾，無互信無法達成共識，正如夫婦無互信都不可能
傾偈」。他盼望特區政府盡快展開方向性諮詢，深信有助社會討論，
「政府可能有其盤算及籌備，當政府展開方向性諮詢，大家就可以就提
名委員會尺度以至參選人條件聚焦討論，完全無提名委員會又點會可
行。香港經歷好多風浪，連港元大跌都試過，亦有好多有智慧的人
才，我對香港實現普選好有信心」。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）反對派高調聲稱會於今年的「七一
遊行」時預演「佔中」。由於「佔中」不得民心，或影響今年「七一遊
行」的參與人數，公民黨及與其關係密切的前政務司司長陳方安生，
昨日就不約而同公開呼籲市民參與遊行，以爭取落實「真普選」。
曾經在過去反對派遊行期間離隊、「突然恤髮」的陳方安生，昨日

在接受電台訪問時稱自己今年7月1日會上街，聲言政府在落實普選問
題取態一拖再拖，特首梁振英在美國接受傳媒訪問時提到倘本港有民
主普選，會選出一個中央不能接受的特首的言論，更反映了他不會推
動2017年及2020年落實「真普選」，故大家7月1日應上街，像2003年50
萬人上街，令政府撤回《基本法》第二十三條立法一樣，向政府施加
壓力，爭取「真普選」。
公民黨同日舉行記者會，聲稱梁振英上任一年來的施政「未如理

想」，呼籲市民七一上街遊行，「以腳步向政府表達普選訴求」。該黨
立法會議員湯家驊聲稱，雖然有團體會在遊行期間舉行音樂會，又有
商戶推出優惠，但相信港人會向這些「引誘」說「不」。

李慧 籲勿詆毀不遊行者

行政會議成員、民建聯立法會議員李慧 昨日回應說，不同人對回
歸有不同的想法，各自有權去選擇合適方法，無論出席慶祝活動也
好，參與遊行也好，都應該互相尊重，希望反對派不要透過排山倒海
的言論，批評一些不參與遊行的人士。

憂少人遊行 反對派頻「吹雞」
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派逆民意
而行，不斷鼓吹「佔領中環」，連月來備受社會
各界質疑。由23個團體組成的「關注香港事務
社團聯席」（下稱「聯席」）昨日發表聯署聲
明，公開表明堅決反對及譴責「佔中」，批評港
大學者戴耀廷發起「佔中」，勢必影響社會秩序
及激化社會矛盾，對本港金融、經濟、就業、
治安構成影響，甚至有可能觸發動亂流血事
件，並直斥他們將其歪理擴展至中學校園，勸
告學生不要聽從。「聯席」又呼籲社會各界摒
棄成見，透過商討凝聚共識，以本港整體利益
為依歸，避免出現「全民皆輸」的悲慘結局。

「聯席」昨日以「堅決反對和譴責佔領中環
行動，維護香港社會穩定」為題，發表聯署聲
明。他們表示，因應有港大學者發起「佔中」，
其歪理開始擴展到中學校園，逐組織一群愛國
愛港團體聯署發出聲明，期望在社會與校園，
讓市民、教師及學生理解「佔中」對社會及參
與者將產生不良影響，以維護「一國兩制」及
《基本法》，支持政府依法施政，維護居民合法
合理權益，致力促進社會和諧。

籲學生勿受歪理煽動

「聯席」在聲明中指出，「某些人士策動

『佔領中環』，勢必影響社會秩序，激化社會矛
盾，對香港金融、經濟、就業、治安構成影
響，更甚者或會觸發動亂流血事件，他們更呼
籲學生參與『佔領中環』，我們勸告學生不要聽
從，法治精神是香港核心價值，期望執法部門
及司法界嚴守，依法處理」。
「聯席」又指，「佔中」可能影響外國在港

金融機構，更可能引致外力伺機插手干預港
事，要求他們立即放棄「佔中」，並呼籲社會各
界摒棄成見，透過商討凝聚共識，以本港市民
的整體利益為依歸，避免出現「全民皆輸」的
悲慘結局。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派全力鼓

動癱瘓中環的「佔中」，令不少外國和本地工商

企業關注「佔中」對營商環境的影響。香港明

天更好基金訪美團團長、 隆地產董事長陳啟

宗，昨日在訪美團匯報記者會上坦言，香港倘

發生「佔中」，最開心的是新加坡，「若發生

『佔中』，是自己削弱自己的國際金融地位，只

是為競爭對手效力」，並指若一些跨國企業因此

搬離本港，或搬去新加坡：「這對香港是否好

事呢﹖」

削國際地位 為對手效力

香港明天更好基金於本月10日至13日訪問美

國，訪美團副團長、香港工業總會主席鍾志平

昨日於匯報記者會上表示，整個訪美行程中，

只有一兩個場合講過「佔中」，有美國人希望

本港可以在將來普選「真正做些事」，訪美團

成員則解釋了政府將會提出一個方案，「完全

無印象美方人士曾提過支持『佔領中環』行

動」。

基金行政總裁鄧淑德補充，訪美團曾與負責

亞洲事務的美國副助理國務卿會面，對方相當

了解本港情況，認為本港對政制有爭拗是很正

常的情況，但沒有具體討論「佔中」。

中環做賭注 大家無好處

參與訪美團的寶聲集團董事長陳燿璋則批

評，在討論政改方案中，將中環作賭注，對大

家都無好處，「中環是我們的金融中心，如果

將中環交通搞到水洩不通，無法去到交易所，

或其他地方上班，並無好處」。

基金訪美團在美期間，曾訪問了美國國務

院、美國商務部，又與多名美國國會議員會

面，以及訪問多個美國智庫、金融機構、民間

組織及大學。訪美團也到訪駐華盛頓的香港總

經濟貿易處，並分別獲中國駐美大使崔天凱及

中國駐紐約總領事孫國祥設午宴款待。而正在

休假的行政會議成員林奮強亦擔任訪美團的經

濟事務評論家。

■陳啟宗坦言，倘發生「佔中」，競爭對手最開

心。 曾慶威 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

反對派聲稱要透過「佔中」，威
脅政府提出符合所謂「國際標
準」的2017年特首普選方案。
經濟發展委員會成員、工料測

量師劉炳章在接受本報訪問時
批評，「佔中」只是維護他們
自己的權利，卻影響他人的權
利，已經違反了《世界人權宣
言》及聯合國《公民權利和政
治權利國際公約》。

劉炳章在接受香港文匯報訪

問時指出，《世界人權宣言》

提到，權利及義務是不可分離

的，個人在享受權利時，應依

法尊重他人的權利，並服從道

德、公共秩序和普遍福利的需

要，但「佔中」完全違反了這

個原則，又寄語年輕人應三

思，不應因一時情緒觸動而參

與違法抗爭，最終影響前途。

不肯論政改 本末倒置

他並批評反對派近期「商討」

的，只是「佔中」的方式，卻

不肯花丁點時間去討論政制發

展方案，「如果你（反對派）

不滿特區政府未提方案，就應

該自己先提一個方案出來，現

又不肯提，反而不斷講『佔

中』，完全是本末倒置」。他期

望大家應返回原來「有商有量」

的軌道，不應再鼓動「佔中」

來威脅他人。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反
對派大肆宣揚「佔領中環」違法抗
爭，置香港於不顧，被指為求個人目
的不擇手段。香港各界婦女聯合協進

會主席、原全國政協委員林貝聿嘉昨
日在接受本報訪問時指出，「佔中」
肯定會破壞經濟、擾亂秩序、誤導青
年，又狠批發起人煽動市民「罷市、
罷工、罷課」，出發點完全錯誤，並
會荼毒青年，此風不可長。

「佔中」不可能不違法

反對派聲言會視今年「七一遊行」
為「佔中預演」。林貝聿嘉昨日在接
受香港文匯報訪問時說，每年「七一
遊行」都有很多市民上街表達不同訴
求，故當日的遊行人數絕對不能代表
參與「佔中」人數，否則有欠公道，
又認同行政長官梁振英早前說，「佔
中」不可能不違法：「『佔領中環』
發起人，自己都知道行動違法。最奇
怪的是，他們明知違法都呼籲他人參
與，咁又 唔 呢？」
對於「佔中」發起人煽動市民

「罷市、罷工、罷課」，林貝聿嘉批
評，反對派的出發點完全錯誤，
「這個當然不可能。任何人都不應該
鼓勵他人犯法，這個代價實在太
大，此風不可長！知名人士的言論
好容易影響青年，錯誤的引導最終
會荼毒青年。我期望，特區政府想
清想楚先推出政策措施，避免增加
民怨」。
婦協正向會員進行問卷調查，了

解會員對「佔中」看法。
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